

La UNGRD plantea acciones de respuesta y recuperación ante la emergencia en la vía Quibdó - Medellín

Quibdó, Chocó, 15 de enero de 2024 (@UNGRD) Una inversión de más de dos mil millones de pesos destinará la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres para llevar a cabo acciones de respuesta y recuperación tras el desastre ocurrido en la vía Quibdó – Medellín el pasado 12 de enero.

En el Puesto de Mando Unificado de seguimiento desarrollado en la tarde de hoy, el director general (e) de la UNGRD, Víctor Andrés Meza, en compañía de la ministra de educación, Aurora Vergara, y la gobernadora del departamento de Chocó, Nubia Carolina Córdoba, atendieron el informe entregado por las entidades que integran el SNGRD sobre las operaciones realizadas en la zona de la emergencia.

“Volcamos todas nuestras capacidades y nos unimos a esta necesidad en el departamento de Chocó con la destinación de varias unidades en el punto de la emergencia”, indicó el coronel Yohanny Quijano Zanguña, comandante de la Brigada de Atención y Prevención de Desastres.

Por parte de la UNGRD, se continúa el apoyo con equipos interdisciplinarios de las subdirecciones de Conocimiento, Reducción y Manejo de la entidad, para realizar la evaluación de daños y necesidades del territorio, complementar el trabajo de asistencia psicosocial que viene desarrollando la Cruz Roja Colombiana y realizar un análisis del territorio con profesionales geólogos para evaluar los puntos críticos y establecer estrategias enfocadas a la recuperación de la vía y prevenir el desabastecimiento de alimentos en el departamento.

"Las acciones que la UNGRD implementará mejorarán la capacidad de respuesta y contribuirán a la recuperación del territorio", indicó Víctor Meza, director general (e) de la UNGRD.

Es necesario destacar la importancia de la elaboración del censo por parte del equipo social de la UNGRD, donde se establecerá el número de damnificados y las necesidades puntuales de estos.

Asimismo, se fortalecerán los equipos de respuesta, brindando garantías para continuar con las operaciones en la zona; para ello, se instalará un centro de operaciones debidamente equipado y suministro de alimento, lo cual generará condiciones dignas para los rescatistas y personal operativo en terreno; además, se destinará un presupuesto cercano a los dos mil millones de pesos para el Fondo de Gestión del Riesgo del departamento de Chocó.

“Vamos a trabajar desde el gobierno nacional para continuar con el monitoreo constante de todas las vías del Pacífico colombiano donde se presenten precipitaciones atmosféricas”, sostuvo Víctor Andrés Meza.

Con la visita del presidente Gustavo Petro, se estableció la declaratoria de emergencia nacional y la activación de un puente aéreo para comunicar al departamento con el resto del país y evitar así el incremento en las tarifas de tiquetes aéreos.

Finalmente, se activa el programa de reasentamiento de la UNGRD para el estudio del territorio y la reubicación de la comunidad en riesgo, y se proyectará la entrega de subsidios de arrendamiento para la reubicación de la población vulnerable.

“De parte de la UNGRD, expresamos un profundo agradecimiento a todas las entidades del SNGRD por el esfuerzo y empeño con una respuesta contundente en esta emergencia que afectó a tantas familias en el departamento de Chocó”, puntualizó el director general (e) de la UNGRD.